

Charras enseignait encore à ses élèves comment il procédait à la distillation "de l'arrière faix des femmes", remède admirable que Lémery recommandait sans réserve. On préfère, écrit-il, celui qui vient à la naissance d'un garçon à celui d'une fille. On doit le choisir nouvellement sorti d'une femme saine et vigoureuse, entier et beau. On l'applique tout chaud, sortant de la matrice, sur le visage pour en effacer les lentilles. On s'en sert aussi intérieurement étant séché et mis en poudre pour l'épilepsie, pour hâter l'accouchement, pour apaiser les tranchées. La dose est depuis un demi-scrupule jusqu'à deux scrupules."

Des remèdes de ce genre, le plus répandu était l'essence ou l'esprit d'urine. Extrait de "l'urine des jeunes gens qui boivent du vin", il guérissait l'apoplexie, l'épilepsie, la convulsion, etc.; mêlé au baume tranquille, c'était un remède souverain contre les vapeurs. Mme de Sévigné, qui en faisant un fréquent usage, écrivait à sa fille le 13 juin 1685 : "Pour mes vapeurs, je pris huit gouttes d'essence d'urine, et contre son ordinaire, elle m'empêcha de dormir; mais j'ai été bien aise de reprendre de l'estime pour elle : je n'en ai pas eu besoin depuis." (A. Franklin, *La vie privée d'autrefois; les médicaments*, 1891).—*Lyon médical*.

—**Velpeau, serrurier.**—A chacun son dada en ce bas monde: Théophile Gautier se croyait un grand peintre; Ingres, un grand violoniste, etc...

Velpeau aurait donné toute sa gloire médicale pour le plaisir d'être regardé comme un habile serrurier.

Un jour qu'il venait de faire une opération très compliquée, il passait, pour sortir, dans l'antichambre de son client. Là, s'arrêtant tout à coup, il se retourna vers le docteur Magne, le savant oculiste, qui venait de lui servir d'aide et qui, à la brusquerie de son mouvement, crut qu'il avait oublié un détail de pansement:

Voyons, Magne, fit Velpeau, comment sortiriez-vous d'ici? Cette antichambre a cinq portes pareilles... Quelle est celle qui conduit au dehors?

Embarras de notre confrère qui ne s'attendait pas à une semblable question:

—Eh bien! s'écria Velpeau, c'est celle-ci! Regardez, c'est la seule dont la serrure soit en dedans... On voit bien que vous n'êtes pas du métier.

Et il sortit, plus fier de cette petite leçon de serrurerie que de la magnifique opération qu'il venait d'exécuter.—*Journal de méd. de Paris*.

Naissance.

McINTOSH.—Dimanche, 6 août 1893, l'épouse du Dr J. F. McIntosh, de North Grosvenordale, Connecticut, a donné naissance à un fils, James-Henri-Adrien de Lafayette.